

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	45 (1937)
Heft:	7
Artikel:	Assemblée des délégués de la Croix-Rouge suisse 1937
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-974259

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

senen Ländern Vorbereitungen getroffen wurden, um den Schutz der Zivilbevölkerung vor Luftangriffen, den sogenannten passiven Luftschatz, zu organisieren. In launiger Weise legte Pfarrer *Knellwolf*, der Redaktor des Rotkreuzkalenders, sein Kindlein, den Rotkreuz-Kalender, den Anwesenden innigst ans Herz! Leider musste wegen Witterungsverhältnissen der vorgesehene Ausflug nach Wald und auf den so dankbaren Aussichtspunkt «Lauf» abgesagt werden. Die Gäste hatten aber Gelegenheit genug, sich das anmutig gelegene Städtchen, das sie so freundlich beherbergt hatte, anzusehen, die prächtigen Anlagen auf dem Schlossberg, die Rosengärten, den bewegten See und in der Ferne die glitzernden Firnen des Glarnerlandes zu bewundern.

Dem Zweigverein *Zürcher Oberland* gebührt der herzliche Dank der Delegierten und Gäste für die so gelungene Durchführung der Tagung. Wir wollen dabei auch die Stadtbehörden von Rapperswil, die Rotkreuzkolonne Zürich und den Samariterverein Rapperswil-Jona, sowie all die verschiedenen Komitees nicht vergessen, die sich so grosse und von Herzen kommende Mühe gaben, den Delegierten so hübsche Sachen zu bieten. Vergessen wollen wir auch nicht, der «Rapperswiler Zeitung» unsren besten Dank abzustatten für den freundlichen Willkommensgruss mit dem Bilde Henri Dunants. — Die Rapperswiler Tagung wird noch lange unsere Herzen erfreuen. Allen unsren herzlichen Dank!

Dr. Sch.

Assemblée des délégués de la Croix-Rouge suisse 1937.

C'est au bord du lac de Zurich, à Rapperswil, qu'a eu lieu la réunion de cette année. 34 sections de la Croix-Rouge y ont pris part, avec 106 délégués; l'Alliance suisse des Samaritains était représentée par 36 personnes, la S. S. T. S. S. par quatre délégués, dont son nouveau président, M. le Dr Messerli de Lausanne, et l'Alliance suisse des gardes-malades par trois infirmières; au total 149 délégués présents.

Le samedi, après un exercice de défense aérienne qui eut lieu à l'arsenal de Jona, le médecin en chef de la Croix-Rouge, lieutenant-colonel Dr Denzler, présenta une conférence très écoutée et très documentée sur « *Les tâches futures de la Croix-Rouge suisse* ». (Nous donnons d'autre part un résumé de cet intéressant exposé.)

Avant l'heure des repas prévus dans les divers hôtels le long de la rive, les

participants eurent le temps de faire connaissance avec la délicieuse petite ville médiévale dont les rues grimpent depuis le lac jusqu'au château du 14^e siècle où se voient encore les armes autrichiennes.

Un peu plus tard, et malgré un fort coup de fœhn, arrosé d'une pluie torrentielle, le bateau illuminé et rempli d'une foule nombreuse et bruyante, promena les délégués sur le haut lac. Plus tard, ce fut la charmante réunion familiale au « Cygne » où le conseiller d'Etat Römer salua l'assemblée au nom des autorités du canton de St-Gall dont nous étions les hôtes le 19 et le 20 juin.

Le dimanche matin, à 8 h. 30, M. le président ouvrit la séance officielle, salua la présence des autorités cantonales et locales, le représentant du Département militaire, M. von Waldkirch, la presse et les hôtes qui assistaient nombreux à l'assemblée. Il eut des mots particuliè-

ment aimables pour souligner la présence de M^{me} Bohny qui avait bien voulu venir témoigner de son affection et de son intérêt à la cause de la Croix-Rouge dont elle fut un des flambeaux pendant la grande guerre.

Après l'adoption du procès-verbal, le président von Schulthess rappela les morts de l'année, principalement le colonel Pedotti de Bellinzona et le Dr Miéville de St-Imier, deux fidèles pionniers de notre Croix-Rouge nationale. Il signala l'entrée à la Direction du nouveau médecin de la Croix-Rouge, le Dr Denzler de Zurich, du Dr Fauconnet, représentant le Service fédéral de l'hygiène, du Dr Messerli, président en charge de la S. S. T. S. S.

Le rapport annuel fut adopté sans observations, de même que les comptes de 1936.

Le budget de 1938 ne souleva aucune critique, puisque le trésorier général (malheureusement empêché d'assister à la séance) avait eu soin de le présenter *équilibré*!

Passant aux nominations de nouveaux membres de la Direction, l'assemblée désigne M. Mario Musso comme représentant du Tessin, M^{me} Dollfus-Burckhardt et le colonel Sutter mandataire de la Suisse orientale. Les membres sortants en 1937 sont réélus à l'unanimité, puis ce fut par acclamation que le vénéré président von Schulthess fut prié de prendre une fois de plus la présidence de la Croix-Rouge suisse.

Bâle-ville fut désignée comme section vérificatrice des comptes, et la même section recevra l'assemblée générale en 1938, car Bâle fêtera l'an prochain le cinquantenaire de sa section, présidée actuellement par M. G. A. Bohny. (Pour 1939, on prévoit une réunion en commun

avec l'Alliance des Samaritains, à Zurich, à l'occasion de l'Exposition nationale.)

Les travaux statutaires étant terminés, on passa à la proposition de la Section genevoise concernant la *Croix-Rouge de la jeunesse*, et ce furent les travaux de l'instituteur Hottinger d'Obfelden et du Dr Patry de Genève qui retinrent l'attention du public. (Nous publierons prochainement ces études fortement documentées dont les conclusions furent appuyées par MM. Merz de Berthoud et Guyot de Genève.) La résolution suivante fut votée à une forte majorité :

«L'assemblée des délégués de la Croix-Rouge suisse, réunie à Rapperswil le 20 juin 1937, prie le Comité de direction de la Croix-Rouge suisse d'étudier les moyens propres à créer, le plus rapidement possible, une *Croix-Rouge de la jeunesse en Suisse*.»

Faisant suite à l'exposé présenté la veille par le médecin en chef de la Croix-Rouge, le secrétaire général, M. le Dr von Fischer, prit le soin de mettre les délégués au courant de ses intentions concernant l'organisation des *interventions à l'occasion de catastrophes*. (Nos lecteurs trouveront plus loin un résumé de ce travail très applaudi, et la triple résolution votée séance tenante.)

Enfin, en fin de séance, M. le Dr von Fischer donna un rapport sommaire sur les résultats de l'*action de propagande* organisée par la Direction, au sujet des conférences filmées qui eurent lieu du 15 janvier au 15 juin 1937. Ces résultats sont très encourageants puisqu'ils prouvent qu'à l'occasion de 381 conférences (311 pour adultes et 70 pour les enfants des écoles) 62'500 auditeurs ont appris à mieux connaître la Croix-Rouge, et que nos sections ont vu augmenter le nombre de leurs adhérents dans la proportion de 11'364 nouveaux membres.

Disons encore qu'en automne prochain, cette série de conférences sera poursuivie, avec succès, espérons-le, pour le plus grand bien de notre institution nationale de la Croix-Rouge. Souhaitons aussi que les nouveaux membres restent de fidèles adhérents à nos 56 sections !

Au cours du banquet qui suivit et qui fut fort agréablement servi à l'hôtel « Schwanen », on entendit un charmant discours du président von Schulthess, des paroles ailées du Statthalter de la ville de

Rapperswil, un exposé très documenté de M. von Waldkirch sur la défense aérienne du pays, et des remerciements adressés aux organisateurs de la journée, présentés par M. F. Du Pasquier de Lausanne et Knellwolf, rédacteur de l'almanach de la Croix-Rouge.

Ajoutons que tout fut parfait et que d'aimables Saintgalloises en costumes vendirent des milliers de *cartes du 1er août*, au point d'en épouser le stock du bureau de poste local !

Dr Ml.

Protokoll der Delegiertenversammlung des Schweizerischen Roten Kreuzes

Sonntag den 20. Juni 1937, 8.30 Uhr, im Saal des Hotel «Schwanen» in Rapperswil.

Vorsitzender: Oberst von Schulthess, Präsident.

Von der Direktion anwesend: Dr. Guisan, Vizepräsident; Oberstleutnant Denzler, Rotkreuzchefarzt; ferner die Herren Dr. Bohny, Dr. Cramer, Dr. Dumont, Dr. Ischer, H. Merz, Dr. de Reynier, A. Schubiger, Oberst Vuilleumier, X. Bieli, E. Hunziker, Dr. Messerli, Schwester Luise Probst.

Entschuldigt abwesend: die Herren Prof. Bohren, Zentralkassier, Auf der Maur, Oberstdivisionär Bircher, Oberrichter Blumenstein, Minister Dinichert, Oberstkorpskommandant Guisan, Dr. Fauconnet und Frl. B. Trüssel.

Vom Zentralsekretariat anwesend: die Herren Dr. von Fischer, Dr. de Marval, Dr. Scherz, der Rechnungsrevisor Jung.

Vom Zentralsekretariat entschuldigt abwesend: Herr Rechnungsrevisor Bieber.

Die Präsenzliste ergibt die Anwesenheit von 153 Delegierten. Es sind vertreten: 35 Zweigvereine mit 110 Delegierten, der Samariterbund mit 36 Delegierten, der Militärsanitätsverein mit 4 Delegierten,

der Schweizerische Krankenpflegebund mit 3 Delegierten, total 153 Delegierte.

Anwesende Mitglieder der Direktion und des Zentralsekretariates: 20.

*

Der Präsident eröffnet die Sitzung und begrüßt mit freundlichen Worten die zur Tagung eingetroffenen Delegierten und Gäste, insbesondere den Vertreter der Regierung von St. Gallen, Herrn Regierungsrat Römer, Herrn Stadtammann Helbling von Rapperswil und Dr. Curti, Präsident des Ortsverwaltungsrates Rapperswil, ferner Herrn Prof. Dr. von Waldkirch als Vertreter des hohen Bundesrates, und Herrn Rotkreuzchefarzt Oberstleutnant Denzler als Vertreter des Oberfeldarztes.

Im weiteren gibt der Präsident seiner Freude über das Erscheinen von Frau Oberst Bohny Ausdruck und gedenkt in herzlichen Worten ihrer Tätigkeit während des Weltkrieges. Er heißt auch die Pressevertreter, Mitglieder der Hilfsorganisationen und Abgeordneten freundlich willkommen.